

Actions éducatives en partenariat

Calendrier allant d'octobre à décembre 2024

Septembre 2024

- **Mardi 17 septembre, lancement de la 5^e édition du concours « Europorters ».**
Organisé par l'Alliance Pour l'Éducation aux Médias (APEM) en partenariat avec le CLEMI et soutenu par la Commission européenne, le concours offre aux jeunes citoyens européens l'opportunité unique de découvrir le processus de production de l'information tout en explorant l'impact de la construction européenne.
[Un webinaire se déroulera à 17h30 : pour connaître les modalités de participation, le calendrier, les règles du concours et les dotations.](#)

Plus d'info sur le dispositif : <https://www.clemi.fr/espace-presse/toutes-les-actualites/la-5-edition-deuroporters-est-lancee>

Relais de l'actu sur X : <https://x.com/LeCLEMI/status/1834615520521236644>

- **Vendredi 27 septembre, « Renvoyé Spécial » :** clôture de la phase de pré-inscriptions des classes en hexagone et dans les DROM-COM.
Le dispositif consiste à proposer des rencontres entre des lycéens partout en France et des journalistes exilés et qui viennent témoigner de leur expérience et les sensibiliser au respect la liberté de la presse, des conséquences de la désinformation et des valeurs démocratiques et citoyennes. C'est l'occasion aussi de découvrir d'autres réalités journalistiques, socio-culturelles et d'appréhender le contexte géopolitique de notre époque.

Ces rencontres sont organisées chaque année entre novembre et juin par la Maison des journalistes et le CLEMI, sur inscription et selon les modalités de prise en charge (Pass culture ...).

[Accès au formulaire d'inscription dédié aux établissements scolaires en hexagone](#)
[Accès au formulaire d'inscription dédié aux établissements scolaires des DROM-COM](#)

Relai de l'actu sur X : <https://x.com/LeCLEMI/status/1834267226502766844>

Relai de l'actu sur Facebook :

<https://www.facebook.com/Clemi.fr/posts/pfbid02Gcn6eE7CvyrQ1KLkpUJhgTWeDoEorXRnMtRkhFugJQLaWhxgWDcAwLQe38CnZ4bil>

- **Judi 3 octobre, lancement de la 3^e édition du « Tour de France BFMTV & Vous »** à la Chambre de Métiers et de l'Artisanat des Hauts-de-France à Lille.
Les rédactions de BFMTV invitent des classes lilloises et des alentours à plonger dans les coulisses de l'information et échanger avec : Maxime Switek (présentateur du rdv quotidien d'info « Le Live Switek »), Jérémy Normand (réalisateur du documentaire « Kylian Mbappé, le maître du jeu ») et Marie Dufour, présentatrice sur la chaîne locale BFM Grand Lille.
Cette étape sera marquée par la projection du documentaire Ligne Rouge « Kylian Mbappé, le maître du jeu ».

Le Tour de France BFMTV & Vous » est une grande opération de proximité et d'éducation aux médias initiée par BFMTV en partenariat avec le CLEMI. Cette action s'inscrit dans le cadre du programme d'éducation à l'information du groupe Altice France : « L'info en vrai ». Chaque mois, les rédactions se déplacent en région afin d'éclairer sur les coulisses du travail de la rédaction de BFMTV.

Un post sera publié quelques jours avant l'opération sur les réseaux sociaux du CLEMI.

- **Judi 10 octobre, lancement de la nouvelle édition des « Rencontres de l'info de TF1 »** au Quai de l'innovation à Amiens.

La 1^e étape de l'année scolaire aura pour thématique les « fake news ». *Le Courier Picard* s'associera à cet évènement, et fêtera ses 80 ans ! Ces rencontres sont animées par Christelle Chiroux, directrice déléguée de la Fondation TF1 et directrice adjointe de l'information.

200 collégiens et lycéens de l'académie d'Amiens seront présents.

Les « rencontres de l'info » sont organisées plusieurs fois par an, au siège de TF1 et dans toute la France. Elles offrent aux élèves l'occasion unique d'échanger sur une thématique avec les professionnels de l'information de TF1, LCI et de découvrir les coulisses de l'information, ainsi que des journalistes de la presse locale.

Ces rencontres sont diffusées en direct via Vimeo afin que des classes de toute la France puissent y participer. N'hésitez pas à diffuser cette information auprès de vos contacts, afin que les enseignants puissent les suivre en direct.

Le lien vous sera communiqué dès que possible.

Un post sera publié quelques jours avant l'opération sur les réseaux sociaux du CLEMI.

- **Mardi 15 octobre, lancement de la 2^e édition des webinaires « J'apprends l'info »,** dispositif de franceinfo et Bayard.
 - **« Découvrir les coulisses du métier de journaliste » pour classes du CM2 à la 3^e**
Les journalistes nous informent tous les jours, mais comment font-ils pour trouver leurs informations ? Comment vérifient-ils les infos qu'ils publient ? Pour répondre à ces questions et à toutes celles que les élèves se posent, Cécile Rinault-Caillol, journaliste de franceinfo, et Olivia Villamy, de la rédaction du magazine *Okapi* donnent rendez-vous aux classes, **le 15 octobre 2024 à 11h.**
Lien d'inscription >> <https://www.bayardeducation.com/nos-ressources-pedagogiques/education-aux-medias/webinaire-peut-on-faire-confiance-aux-journalistes/>
 - **« Se glisser dans la peau d'un journaliste avec les rédactions d'Astrapi et franceinfo » à 14h du CP au CM2**
Guidés par Estelle Faure de franceinfo et Agathe Guillhem d'*Astrapi*, les élèves se glisseront dans la peau d'un journaliste lors d'un grand jeu de rôle... Ils découvriront également les coulisses du podcast "Salut l'info !" et Nathalie Iannetta, directrice des sports de Radio France et journaliste sportive, répondra à toutes leurs questions sur les médias et l'information.

Lien d'inscription >> <https://www.bayardeducation.com/nos-ressources-pedagogiques/education-aux-medias/webinaire-faites-decouvrir-a-vos-eleves-les-coulisses-des-medias/>

Tout au long de l'année, le dispositif « J'apprends l'info ! » proposera des webinaires thématiques à destination des classes à suivre en live et en replay accompagné d'une

offre de mallettes pédagogiques en ligne qui sont composées de fiches pédagogiques et de petits modules vidéo extraits de chaque webinaire.

Un post sera publié quelques jours avant l'opération sur les réseaux sociaux du CLEMI.

Novembre 2024

- **14 novembre, lancement du projet de concours de reportages scolaires sur une action éco-responsable par France Télévisions en lien avec leur salon « Ecoday ».**
L'objectif : mettre en place un appel à idées de projets éco-responsables à l'échelle de l'établissement (collèges/lycées), du quartier ou de la ville. Au printemps, les initiatives les plus originales et intéressantes seront mises en avant sur une plateforme de France Télévisions et l'initiative lauréate fera l'objet d'un reportage.

Le projet est en cours de construction. Nous vous tiendrons informés lorsque le cadre sera définitif.

Décembre 2024

- **Début décembre (date exacte à définir)**

Webinaire « J'apprends l'info » sur : « Le pouvoir des images ».